

La CIA intenta golpes de Estado en Nicaragua con dólares de impuestos a través de agencias estadounidenses y fundaciones corporativas: USAID no brinda ayuda, ejecuta golpes de Estado

Por: [Nan McCurdy](#)

Globalizacion, 16 de junio 2021

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Imperialismo](#), [Política](#), [Política exterior](#)

Desde que los sandinistas ganaron las elecciones de 2006, sus políticas contra la pobreza han tenido un éxito enorme.

El país es 90% autosuficiente en alimentos. El 99% de la población tiene electricidad en sus hogares que ahora se genera con más del 70% de energía verde; Instituciones financieras internacionales como el Banco Mundial, el Banco Internacional de Desarrollo y el Banco Centroamericano de Integración Económica elogian a Nicaragua por su excelente y eficiente ejecución de proyectos. tiene uno de los mejores sistemas de salud de América Latina elogiado por el Fondo Monetario Internacional, con 20 nuevos hospitales de vanguardia desde 2007 logrando una de las tasas de mortalidad por Covid más bajas del mundo. La pobreza, la pobreza extrema, la mortalidad materna, infantil e infantil se han reducido al menos a la mitad. Nicaragua es el número uno en el mundo tanto en mujeres en política como en cargos ministeriales y es el quinto en equidad de género detrás de los países nórdicos.

Muchos más avances para la mayoría de la población en educación, vivienda e infraestructura han dado como resultado grandes victorias para el FSLN en las dos últimas elecciones (2011 y 2016) y las encuestas indican que en las elecciones presidenciales del 7 de noviembre obtendrán al menos 60 % de los votos con al menos el 70% de participación de votantes. Alrededor del 95% de la población adulta tiene cédulas de identidad necesarias para votar. Si el público estadounidense supiera lo que esta nación, empobrecida por casi 200 años de guerra y agresión estadounidense, ha podido lograr en catorce años, seguramente lo alentaría a exigir una mejor educación, infraestructura y atención médica universal en los Estados Unidos.

Para evitar actos similares de soberanía por parte de naciones pequeñas aún consideradas colonias por Estados Unidos, la CIA preparó el camino para el intento de golpe de 2018 y nunca ha dejado de intentar derrocar al gobierno sandinista desde entonces. La CIA utiliza a agentes estadounidenses, muchos de los cuales se hacen pasar por periodistas o activistas, así como a los eternamente estacionados en la embajada de Estados Unidos; ha proporcionado millones de dólares a cientos de nicaragüenses que actúan como agentes extranjeros, así como a sus organizaciones sin fines de lucro que conspiran contra el

gobierno sandinista como los detenidos recientemente por lavado de dinero, fraude y solicitud de intervención extranjera.

Estados Unidos ayudó al crecimiento de los medios antisandinistas pro estadounidenses en Nicaragua

Gran parte del aparato de propaganda dirigido por Estados Unidos fue diseñado y financiado por Estados Unidos después de que el FSLN ganara las elecciones de 2006 que pusieron fin a 17 años de tres gobiernos dirigidos por Estados Unidos. Se formó un frente subversivo de periódicos, revistas, estaciones de televisión, estaciones de radio, sitios web, agencias de noticias y páginas de redes sociales. Los periodistas y los medios de comunicación fueron pagados por Estados Unidos (millones a través de las fundaciones USAID, NED, IRI y estadounidenses) y gran parte fue administrado por el cartel de medios de la familia Chamorro, especializado en campañas de medios falsos para tratar de promover el odio y la desconfianza antisandinista. del gobierno.

Parte de esto se conoce desde hace algún tiempo. Por ejemplo, en mayo de 2018 durante el golpe, Tom Ricker del Quijote Institute [describió](#) 55 subvenciones del NED otorgadas entre 2014 y 2017 por US \$ 4,2 millones “como parte de una campaña financiada por el gobierno de EE. UU. Para brindar una estrategia coordinada y una voz mediática para la oposición grupos en Nicaragua. Las subvenciones de NED financian la investigación de medios (radio, redes sociales y otros medios de comunicación basados en la web) y de la oposición. Además, las estrategias dirigidas a los jóvenes obtienen una financiación sustancial, junto con programas que buscan movilizar a las organizaciones de mujeres e indígenas. Aunque el lenguaje es de apoyo a los grupos de la «sociedad civil» y «prodemocracia», el enfoque en el financiamiento es específicamente para construir una oposición coordinada al gobierno «.

Fondos de propaganda de Estados Unidos para el golpe de estado de 2018 canalizados a través de la dinastía de medios de la familia Chamorro

El 2 de junio, el periodista William Grigsby en su programa de análisis de noticias, Sin Fronteras, [reveló](#)(ver abajo) Documentos estadounidenses que muestran que la CIA canalizó abiertamente US \$ 16,7 millones para el intento de golpe, entre febrero de 2017 y julio de 2018, a través de la Fundación Violeta Barrios de Chamorro, cuya directora Cristiana Chamorro es parte de una famosa familia de oligarcas que cuenta ocho. miembros como presidentes anteriores; también es hija de la expresidenta Violeta Barrios de Chamorro. Ella y su tío son dueños del único diario, La Prensa, financiado por Estados Unidos para mentiras pro-Contra desde la década de 1980. Su hermano Carlos Fernando tiene su propia dinastía mediática. Los fondos estadounidenses al VBCHF apoyan a estas empresas familiares. Se considera que su ahora difunto esposo, Antonio Lacayo, ejerció un gran poder durante la presidencia de su madre de 1990 a 1997 al supervisar unos 7 mil millones de dólares en la privatización de propiedades estatales. así como la privatización de la educación y la salud. A principios de la década de los noventa, no se podía conseguir ni una aspirina en un hospital gubernamental sin pagarla.



Familia Chamorro, década de 1990, Cristiana es la segunda desde la derecha, Antonio Lacayo en el extremo derecho, laprensa.com.ni

Los US \$ 16,7 millones fueron entregados por agencias y fundaciones estadounidenses específicamente para financiar el terrorismo mediático [mentiras, noticias falsas y distorsiones para fomentar asesinatos y odiar, desestabilizar y crear caos] para incitar y mantener el intento de golpe. La Fundación Chamorro también recibió 679.530 € de organizaciones financiadas por el gobierno europeo durante este período. El intento de golpe dejó a más de 200 familias de luto, miles de personas traumatizadas, así como mucha destrucción y daños severos a la economía que resultaron en la pérdida de al menos 130.000 puestos de trabajo.

La directora de la Fundación, Cristiana Chamorro, fue acusada por el Ministerio Público de blanqueo de capitales, y se le dio arresto domiciliario el 2 de junio de 2021. Cerró la Fundación en febrero de este año diciendo que no quería cumplir con los "Agentes Extranjeros". "Aprobada en octubre de 2020, similar pero no tan estricta como la Ley de Agentes Extranjeros de Estados Unidos de 1938. Según la ley nicaragüense, las organizaciones que reciben fondos extranjeros deben informar sobre esos fondos y cómo se utilizan; miles de organizaciones sin fines de lucro lo están haciendo sin problemas.

Según el analista de noticias de Grigsby y del Partido Liberal, Enrique Quiñones, todavía había al menos US \$ 7 millones en la cuenta de la Fundación cuando ella la cerró y este dinero apareció poco después en tres de sus cuentas bancarias personales.

Los US \$ 16.7 millones otorgados por la CIA durante ese corto período de tiempo fueron solo el dinero entregado para noticias falsas: para financiar todo tipo de medios de comunicación, programas, redes sociales y para financiar directamente a las personas. Se proporcionaron muchos millones más a otras organizaciones sin fines de lucro y de "derechos humanos". Es revelador que en un país de 6,3 millones de habitantes haya cuatro organizaciones de derechos humanos, todas financiadas por el gobierno de EE. UU. E incluso una fue [fundada por el gobierno de EE. UU.](#) En los años 80 para encubrir a la Contra.

Dentro de esos US \$ 16,7 millones, USAID proporcionó US \$ 9,409,853 para individuos, proyectos y medios de comunicación. El National Endowment for Democracy otorgó a la

Fundación US \$ 564.134 para un proyecto de “promoción del periodismo independiente y la libertad de expresión” en noviembre de 2017.

Fondos entregados por instancias estadounidenses y europeas a la Fundación Violeta Barrios de Chamorro 2017-2018

N°	Procedencia	Fecha de desembolso	Proyecto	Monto
1	USAID	23-02-17	Voces para Todos	4,740,000
2	USAID	02-05-17	Voces Vitales Nicaragua	2,071,639
3	USAID	17-07-17	Mujer, Voz Vital para el País	1,750,000
4	NED	11-11-17	Promoviendo el Periodismo independiente y la Libertad de Expresión en Nicaragua	564,134
5	Fundación SOROS	09-03-18	Periodismo Independiente y Transparencia	6,148,325
6	USAID	23-05-18	Creación de plataformas	643,214
7	USAID	16-07-18	Fortalecimiento de medios independientes	105,000
8	USAID	04-08-18	Movimiento Puente	100,000
	Open Society	26-07-18	Periodismo Independiente y Ciudadanía en Nicaragua	574,000
Total				14,646,312
Instancias Europeas				
	OXFAM - INTERMON	18-03-18	Fortalecer Medios de Comunicación	€ 121,000
	EIRENE BMZ	21-05-18	Promoción de una Cultura de Paz	€ 348,000
	HIVOS	09-06-18	Defensa de la Libertad de Expresión	€ 210,530
Total				€ 679,530

Medios de comunicación beneficiados			
1	La Prensa	8	100% Noticias
2	Radio Dario	9	Onda Local
3	Radio Corporación	10	Radio Universidad
4	Invermedia	11	Promedia
5	Confidencial	12	Programa Café con Voz
6	Esta Semana	13	Artículo 66
7	Periodistas independientes	14	Radio La Costeñísima

Financiamiento estadounidense de propaganda para intento de golpe

Las Fundaciones Soros, propiedad del magnate con sede en Nueva York George Soros, también financiaron noticias falsas en Nicaragua a través de varias de sus organizaciones que son conocidas por financiar esfuerzos de desestabilización en todo el mundo: dos de las fundaciones Soros donaron 6.722.325 dólares estadounidenses: 6.148.325 dólares EE.UU. la Fundación Soros para el proyecto, “Periodismo independiente y transparente” otorgado en marzo de 2018 un mes antes de que comenzara el golpe, y \$ 574,000 en julio de 2018, el mes en que el golpe fue derrotado, por la Open Society Foundation para el “periodismo independiente y ciudadanía”. proyecto.

El financiamiento de 2017-2018 de medios de oposición y periodistas a través de la Fundación Chamorro por USAID, NED y las Fundaciones Soros - US \$ 16.696.312 millones proporcionados justo antes y durante el intento de golpe es una pequeña parte del

financiamiento proporcionado por agencias como USAID, NED, IRI, Freedom Casa y fundaciones, como las de Soros con estrechos vínculos con el Consejo de Relaciones Exteriores.

USAID gastó US \$ 160 millones en agentes y organizaciones de agentes para tratar de derrocar a los sandinistas

Estados Unidos inició importantes [intentos de desestabilización](#) después de que los sandinistas ganaran las elecciones de 2006.

El panorama más amplio del financiamiento de USAID para la desestabilización en los últimos años es que otorgó US \$ 160 millones a organizaciones e individuos de la oposición entre 2015 y principios de 2021, información aún disponible por año en Internet; sin embargo, se ha eliminado mucha información sobre las organizaciones receptoras. También se ha eliminado la mayor parte de la información sobre el dinero NED y los destinatarios.

Los [documentos](#) oficiales de [EE. UU.](#) Presentados por Grigsby en julio de 2020 brindan evidencia más detallada de qué organizaciones sin fines de lucro e individuos se beneficiaron de US \$ 30 millones justo antes del golpe de 2018.

Rompiendo el aparato de propaganda yanqui

USAID dice [esto](#) sobre su papel en Nicaragua, “USAID / OTI se asoció con medios independientes para operar y producir contenido digital más específico durante la crisis política. El programa permitió a los medios independientes preservar y promover el discurso democrático, en ausencia de una mayor desestabilización económica o una intervención estatal dramática «.

En un [artículo](#) reciente, Rita Jill Clark-Gollub escribe:

“Cualquiera que haya estado observando a Nicaragua sabe que estos medios supuestamente “independientes” en Nicaragua han sido la principal fuente de noticias de Nicaragua reportadas aquí en los Estados Unidos. En otras palabras, ¡en mi país la mayoría de la gente obtiene información sobre Nicaragua de la CIA! ”.

Nuevas leyes aprobadas en 2020 (una Ley de Agentes Extranjeros y una ley contra el terrorismo, los golpes de estado y la incitación a la intervención extranjera, de las que Estados Unidos está gritando a pesar de que son menos punitivas que las de los EE. UU. Los agentes son acciones para tratar de limitar la intervención de Estados Unidos y prevenir los intentos de golpe. Estados Unidos seguirá enviando dinero a sus agentes, pero no será tan fácil como antes y esto limitará su capacidad para llevar a cabo el tipo de acciones terroristas que hicieron en 2018.

William Grigsby [describió el](#) 2 de junio lo que está sucediendo ahora mismo en Nicaragua: “[Estamos] rompiendo el corazón del aparato de propaganda yanqui en Nicaragua, que era su principal forma de intervenir, ahora, para las elecciones – influir en la opinión pública con mentiras, infundir miedo, inculcar odio para intentar derrotar a los sandinistas. Todo este operativo que se está llevando a cabo desde la Fiscalía como punta de lanza es solo eso, para destruir el aparato propagandístico del imperialismo estadounidense “. Preguntó qué harían todos los agentes periodistas en Nicaragua sin los sueldos que estaban recibiendo. «¿Están lo suficientemente comprometidos como para ser un periodista independiente?»

RAIN: el plan de desestabilización de la CIA en curso ahora

Sin embargo, el Tío Sam seguirá esforzándose por desestabilizar el país. Constantemente se ve al embajador estadounidense Sullivan reuniéndose con los agentes, incluso denunciado por el presidente Daniel Ortega:

“Esto va para el embajador yanqui (EE.UU.) y otros embajadores; les gusta entrometerse en todas partes y quieren tomar decisiones por nosotros; el embajador yanqui (Sullivan) hace desfilar a sus candidatos, promocionándolos como si fuera nicaragüense ”.

En agosto de 2020, William Grigsby recibió un documento de USAID filtrado desde la embajada. Detalla en términos expresados los planes de desestabilización de Estados Unidos para la «transición» en Nicaragua e incluso la contratación de una empresa estadounidense para que se encargue de todo. Lo llaman [LLUVIA – Acción de respuesta en Nicaragua](#) . Desde entonces, el documento se eliminó, pero no antes de que se [archivara](#) . RAIN es un plan flagrante de desestabilización y derrocamiento del gobierno democráticamente elegido de Nicaragua. Es probable que gran parte de lo que ha financiado Estados Unidos en el último año sea parte del plan RAIN.

El documento de USAID [establece tres escenarios](#) que denominan “transición democrática en Nicaragua”:

“RAIN llevará a cabo estas actividades en una variedad de escenarios que generalmente se dividen en tres categorías: 1. Elecciones libres, justas y transparentes conducen a una transición ordenada [el candidato de EE. UU. Gana] 2. Se produce una transición política repentina después de una crisis [un golpe conduce a un gobierno respaldado por Estados Unidos] 3. La transición no ocurre de manera ordenada y oportuna. El régimen sigue siendo resistente a la presión nacional e internacional. También es posible que el régimen permanezca en el poder luego de reformas electorales y unas elecciones justas, pero sin cambios en el estado de derecho o la gobernabilidad democrática [es decir, sin cambios que beneficien a las corporaciones estadounidenses] ”.

Del documento RAIN se desprende claramente que el gobierno de Estados Unidos se da cuenta de que los sandinistas ganarán las elecciones de 2021 por un amplio margen: esa es otra razón por la que han proporcionado millones a agentes, organizaciones y medios de noticias falsos, con la esperanza de que puedan hacer mella en el 60% de victoria sandinista pronosticado en las urnas, o desmentir o socavar las elecciones por completo.

Los agentes estadounidenses que llevan mucho tiempo siendo investigados por delitos muy graves no son líderes: no ha habido ni una pequeña protesta desde que comenzaron los arrestos el 2 de junio porque los arrestados no tienen “pueblo”. La gente sabe que Estados Unidos financió el violento intento de golpe a través de ellos y los responsabiliza. Los medios extranjeros los promocionan como candidatos presidenciales, lo que no es así. Cuando algunos de ellos vieron que podrían ser arrestados, corrieron a intentar inscribirse en el partido CXL (Ciudadanos por la Libertad) como precandidatos pensando que esto los protegería de la detención. Todos tuvieron la oportunidad de formar nuevos partidos políticos, pero ni siquiera lo intentaron porque no tienen suficientes miembros para cumplir con los requisitos mínimos. Y lo que es más importante, 19 partidos legítimos están participando en las elecciones del 7 de noviembre que no reciben financiación extranjera.

Y mientras Estados Unidos desperdicia millones de dólares de los contribuyentes

desestabilizando al país, Nicaragua logra de manera efectiva y eficiente avances sociales y económicos elogiados por organizaciones internacionales y bancos, como atención médica universal, educación, vivienda asequible, infraestructura social, equidad de género, conversión a energía verde, mitigación de desastres naturales y cambio climático, recreación gratuita y creación de empleo con la economía creativa y popular. La mayoría de la población más segura de Centroamérica con la tasa de mortalidad por Covid más baja, que son más saludables, mejor educados y alojados, con electricidad y agua potable, cuya comida se cultiva localmente y está disponible a un precio decente, con parques, ferias, piscinas y estadios deportivos para disfrutar de su tiempo libre, es poco probable que el Tío Sam influya en su voto en noviembre.

Nan McCurdy

Nan McCurdy: *Misionera metodista unida de la Junta General de Ministerios Globales. Ella y su esposo misionero, Miguel Mairena, comienzan el servicio con Give Ye Them to Eat en Puebla, México.*

Nan sirvió al pueblo de Nicaragua de 1985 a 2014. Ella y Miguel trabajaron durante 20 años con mujeres y jóvenes a través de la Asociación de Mujeres y Comunidad en San Francisco Libre.

Durante la guerra en Nicaragua en la década de 1980, Nan y su difunto esposo, Philip Mitchell, trabajaron en un ministerio pastoral de acompañamiento con personas en la zona de guerra. Después de la guerra, ayudó en la creación de la Fundación para las Víctimas de la Guerra de Nicaragua.

Nan tiene títulos en biología, ecología y farmacia, y ha realizado extensos estudios sin licenciatura en género en los campos del desarrollo y el desarrollo comunitario. Nan y Miguel son miembros de la Conferencia Anual de Baltimore-Washington.

Información de contacto: correo electrónico: nanmig@yahoo.com

Artículo original en inglés:



[The CIA Attempts Coups in Nicaragua with Tax Dollars Through US Agencies and Corporate Foundations: USAID Does Not Provide Aid - It Carries Out Coups,](#) publicado el 16 de junio de 2021.

Traducido y revisado por Ariel Noyola Rodríguez para el Centro de Investigación Sobre Globalización ([Global Research](#)).

La fuente original de este artículo es Globalización
Derechos de autor © [Nan McCurdy](#), Globalización, 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **Nan McCurdy**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca